ASTURBARÓMETRO

ASTURIAS

(Elecciones autonómicas)

OCTUBRE 2010

barometroasturias@gmail.com



ÍNDICE

	Pág
1.	Introducción
2.	Ficha técnica
3.	Preferencia de candidato/a según intención de voto en elecciones Autonómicas
4.	Conocimiento de líderes políticos
5.	Valoración de líderes políticos
6.	Intención de voto elecciones autonómicas siendo candidata del Partido Popular Isabel Pérez Espinosa
7.	Intención de voto elecciones autonómicas siendo candidato del Partido Popular Francisco Álvarez Cascos 10
8.	Elecciones primarias
9.	Listas abiertas



1. INTRODUCCIÓN

Ante la convocatoria de elecciones autonómicas en Asturias en el año 2011, y dado el debate planteado en relación con la persona que ha de ocupar el primer lugar en la lista del Partido Popular, llevamos a cabo en septiembre de 2010 un trabajo en el que nos propusimos:

- a) Conocer qué persona del Partido Popular, a juicio de los consultados, era la más idónea para encabezar la lista de dicho Partido en las referidas elecciones autonómicas.
- b) Analizar las opiniones de dichas personas en relación con la elección electoral de las mismas y, fundamentalmente, de aquellas que pensaban votar al Partido Popular en dichos comicios.
- c) Estudiar las valoraciones que se realizan de determinados políticos.
- d) Sintetizar las opiniones que las personas entrevistadas realizaban de la que consideran más adecuada como candidata en las mismas y por el partido referido.
- e) Valorar la aportación electoral que el candidato puede realizar a dichas elecciones para el Partido Popular.

Finalizado el estudio, hemos concluido que las personas que se manifestaban votantes del Partido Popular consideraban, en más de dos de cada tres casos, que el candidato de dicho Partido a las elecciones indicadas debería de ser Francisco Álvarez Cascos.

Según se recoge en los medios de comunicación, algunos miembros de juntas directivas del Partido Popular, reunidos en una comida, deciden primero designar una terna para encabezar dicha candidatura (en la que no está incluido



Francisco Álvarez Cascos) y posteriormente, entre ellos, designar como cabeza de lista a la concejala del Ayuntamiento de Oviedo, Isabel Pérez Espinosa.

Ante los problemas que esta designación ocasiona, el diario asturiano EL COMERCIO, fiel a su línea informativa, encargó a ASTURBARÓMETRO la realización de un estudio en el que se analizasen los aspectos siguientes:

- Preferencia de candidato/a según intención de voto en elecciones
 Autonómicas.
- 2. Conocimiento de líderes políticos
- 3. Valoración de líderes políticos
- 4. Intención de voto elecciones autonómicas siendo candidata del Partido Popular Isabel Pérez Espinosa.
- 5. Intención de voto elecciones autonómicas siendo candidato del Partido Popular Francisco Álvarez Cascos.
- 8. Elecciones primarias.
- 9. Listas abiertas.



2. FICHA TÉCNICA

Técnica de investigación	Entrevista telefónica.	
Ámbito	Asturias.	
Universo	Personas de 18 o más años residentes en hogares con teléfono	
Tamaño de la muestra	407 entrevistas.	
Error muestral	Para un nivel de confianza del 95,5% (2 sigma) y p=q (caso más favorable) % de Asturias= +/- 5%	
Tipo de muestreo	Estratificado, con selección aleatoria de los hogares, por género y edad.	
Trabajo de campo	Del 8 al 16 de octubre de 2010.	

5



3. PREFERENCIA DE CANDIDATO/A SEGÚN INTENCION DE VOTO EN LAS ELECCIONES AUTONOMICAS

¿En el caso que se celebrasen elecciones autonómicas en Asturias el próximo domingo, qué persona le gustaría a usted que fuese el candidato o candidata del PARTIDO POPULAR?

CANDIDATO/A	Votantes del Partido Popular
1. ISABEL PÉREZ ESPINOSA	8,3
2. FRANCISCO A. CASCOS	81,5
3. NINGUNO DE ELLOS	3,5
4. NO SABE	6,7

¿En el caso que se celebrasen elecciones autonómicas en Asturias el próximo domingo qué persona le gustaría a usted que fuese el candidato o candidata del PARTIDO SOCIALISTA?

CANDIDATO/A	Votantes del Partido Socialista
1. VICENTE ÁLVAREZ ARECES	30,5
2. JAVIER FERNÁNDEZ FERNÁNDEZ	42,4
3. NINGUNO DE ELLOS	5,1
4. NO SABE	22,0



4. CONOCIMIENTO DE LIDERES

	CONOCIMIENTO %
1. JOSÉ LUÍS RODRÍGUEZ ZAPATERO (Presidente del Gobierno)	100,0
2. MARIANO RAJOY (Presidente Partido Popular)	100,0
3. VICENTE ÁLVAREZ ARECES (Presidente del Gobierno Regional)	99,0
4. OVIDIO SÁNCHEZ (Presidente Partido Popular)	86,9
5. JAVIER FERNÁNDEZ (Secretario General del PSOE)	55,1
6. GABINO DÍAZ DE LORENZO (Alcalde de Oviedo)	96,6
7. PAZ FERNÁNDEZ FELGUEROSO (Alcaldesa de Gijón)	88,3
8. PILAR VARELA (Alcaldesa de Avilés)	39,9
9. PILAR FERNÁNDEZ PARDO (Presidenta del PP de Gijón)	51,0
10. ISABEL PÉREZ ESPINOSA (Concejala del Ayuntamiento de Oviedo)	42,2
11. FRANCISCO ÁLVAREZ CASCOS (Exministro de Infraestructuras)	98,7



5. VALORACIÓN DE LÍDERES

	VALORACIÓN
1. JOSÉ LUÍS RODRÍGUEZ ZAPATERO (Presidente del Gobierno)	3,32
2. MARIANO RAJOY (Presidente Partido Popular)	3,78
3. VICENTE ÁLVAREZ ARECES (Presidente del Gobierno Regional)	4,20
4. OVIDIO SÁNCHEZ (Presidente Partido Popular)	3,00
5. JAVIER FERNÁNDEZ (Secretario General del PSOE)	4,26
6. GABINO DÍAZ DE LORENZO (Alcalde de Oviedo)	4,46
7. PAZ FERNÁNDEZ FELGUEROSO (Alcaldesa de Gijón)	5,01
8. PILAR VARELA (Alcaldesa de Avilés)	4,72
9. PILAR FERNÁNDEZ PARDO (Presidenta del PP de Gijón)	3,91
10. ISABEL PÉREZ ESPINOSA (Concejala del Ayuntamiento de Oviedo)	4,13
11. FRANCISCO ÁLVAREZ CASCOS (Exministro de Infraestructuras)	5,04

(Valoración de 0 a 10 puntos. Siendo 0 el menor valor y 10 el máximo).



6. INTENCIÓN DE VOTO ELECCIONES AUTONÓMICAS DE ASTURIAS. CANDIDATA DEL PP: ISABEL PÉREZ ESPINOSA (CANDIDATO DEL PSOE: JAVIER FERNÁNDEZ FERNÁNDEZ)

INTENCIÓN DE VOTO ELECCIONES AUTONÓMICAS DE ASTURIAS. CANDIDATA DEL PP: ISABEL PÉREZ ESPINOSA			
	%		
1. PSOE	41,6		
2. PP	37,8		
3. IU	9,7		
4. UPyD	2,8		
5. URAS-PAS	2,2		
6. OTROS	3,8		
BLANCO	2,1		
TOTAL	100		



7. INTENCIÓN DE VOTO ELECCIONES AUTONÓMICAS DE ASTURIAS. CANDIDATA DEL PP: FRANCISCO ÁLVAREZ CASCOS (CANDIDATO DEL PSOE: JAVIER FERNÁNDEZ FERNÁNDEZ)

INTENCIÓN DE VOTO ELECCIONES AUTONÓMICAS DE ASTURIAS. CANDIDATO DEL PP: FRANCISCO ALVAREZ CASCOS			
	%		
1. PSOE	35,5		
2. PP	47,2		
3. IU	9,0		
4. UPyD	2,1		
5. URAS-PAS	2,2		
6. OTROS	2,4		
BLANCO	1,6		
TOTAL	100		



8. ¿CONSIDERA USTED QUE LOS PARTIDOS POLÍTICOS DEBERÍAN REALIZAR ELECCIONES PRIMARIAS PARA ELEGIR A SUS CABEZAS DE LISTA EN LAS ELECCIONES?

ELECCIONES PRIMARIAS	EN TODOS LOS CASOS	SÓLO EN CASOS DETERMINADOS	NUNCA
%	73,8	14,3	11,9



9. ¿PIENSA USTED QUE LAS LISTAS ELECTORALES DEBERÍAN SER ABIERTAS PARA QUE CADA ELECTOR ELIGIERA SÓLO A AQUELLOS CANDIDATOS QUE ESTIMASE OPORTUNO?

LISTAS ABIERTAS	EN TODAS LAS ELECCIONES	SÓLO EN DETERMINADAS ELECCIONES	NUNCA
%	73,2	18,5	8,3